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ВЕСТИ С УДАРНОГО
Досрочно выполнили на

роднохозяйственный план 
продажи молоКа государству 
животноводы племенного 
совхоза «Инкишжий» Кол- 
пашевского района. Первен
ство в соревновании доярок 
удерживает Е. Н. Белозер
цева. Она надоила за 11 ме
сяцев более 4.300 кило
граммов молока от коровы. 
На втором месте —  Вален
тина Григорьевна Волшуко- 
ва.

Стремясь достойно встре
тить 50-летиё образования 
СССР, доярки и скотники 
совхоза приняли повышен
ные обязательства. Декабрь 
объявлен ударным.

А. АЛГИН.
г. Колпашево.

Первой из . доярок Пара- 
бельского района в нынеш
нем году преодолела трех
тысячный рубеж по надоям 
работница ‘ Высокоярской 
молочнотоварной фермы-сов
хоза «Путь. Ленина» Н. М. 
Селиверстова. За 11 месяцев 
Наталья Митрофановна на
доила от каждой из коров 
своей группы по 3.059 кило
граммов молока.

Сейчас настало время 
массового растёла коров. 
Надои растут изо дня в день, 

ф. ГРИГОРЬЕВ.
с. Парабель.

ком встречают 50-летие об
разования СССР животново
ды Федоровской фермы. 
Супруги Дмитрий Григорье
вич и Надежда Павловна 
Высотины, ухаживая за 
группой телят в возрасте до 
6 месяцев, за 11 месяцев те
кущего года получили сред
несуточный привес от каж
дого теленка по 890 граммов 
при плане 450. В ноябре по
казатель достиг 1.068 грам
мов. Это самый лучший ре
зультат в райюие. Годовой 
план по привесам выполнен 
животноводами досрочно.

Хорошим трудовым подар- М. АНДРЕЕВ.
с. Молчанове.

П О Ч Е Т Н Ы Й  д о л г
Т О М С К И Х  Г Е О Л О Г О В

Минувшая пятилетка для на
шей области была временем 
рождения и быстрого станов
ления нефтедобывающей про
мышленности. От SO тысяч до 
Д миллионов тони возросла 
добыча жидкого топлива за 5 
лет. S этом году страна полу
чит уже около 6 миллионов 
тонн нефти. Эти цифры убе
дительно свидетельствуют о 
том, что в области созданы 
большие производственные 
мощности, сложились крупные 
коллективы нефтяников, буро
виков, строителей, способные 
решать все более сложные 
задачи развития новом отрас
ли экономики. Очень важно, 
что практически решена проб
лема транспортировки нефти 
и газа одна из наиболее 
тру/^ых проблем при освое
нии новых месторождений. 
Действует нефтепровод Алек
сандровское —  Томск —  Ан
жеро-Судженск, началось 
строительство газопровода на 
Кузбасс,

Наличие добывающих,
строительных мощностей, тру
бопроводного транспорта 
позволяет более быстрыми 
темпами вовлекать в эксплуа
тацию подземные кладовые. 
Нефтяники ждут новых бога
тых залежей. Подготовить та
кие залежи —  почетный долг 
томских геологов.

За последние годы геологи
ческая служба области значи
тельно окрепла, усовершенст
вована ее организационная 
структура. Созданы террито
риальное геологическое уп
равление, геофизический 
трест, увеличился технический, 
транспортный парк разведоч
ных экспедиций, сформирова
лись квалифицированные кад
ры инженерно-технических 
работников, рабочих ведущих 
профессий.

Но, к сожалению, за эти го
ды не было найдено новых 
крупных месторождений. По
этому экспедиции и управле
ние в целом не справляются с 
государственными заданиями 
по приросту запасов нефти и 
газа. Это объясняется многими 
причинами, и прежде всего 
ошибками в планировании 
нефтеразведочных работ на 
территории области, большая 
часть выделяемых средств 
затрачивалась на доразведку 
ранее открытых месторожде
ний, а не на поиск новых.

Сейчас положение резко из
менилось. Поисковое бурение 
в общем объеме составляет 
60— 70 процентов. Геологи 
приступили к 'исследованию 
многих новых площадей, От 
них ждут не просто месторож
дений, а крупных —  таких, от 
эксплуатации которых государ
ство получит наибольший эко
номический эффект, И в этом 
им нужна помощь ученых. 
Научное обоснование, науч
ное прогнозирование уже не 
может ограничиваться оцен
кой общей перспективности 
того или иного района. От 
науки ждут заключения, какие 
конкретные площади вводить 
в разведку первыми, какая из 
кладовых таит в себе наиболь
шие богатства.

Необходимость такого про
гнозирования особенно воз

росла s связи с тем, что нача
лось бурение первых скважин 
в совершенно неизученных 
районах на востоке области —  
в Обь-Еиисейском между
речье. За короткое время гео
физики обнаружили здесь 
немало очень крупных струк
тур. Значит, могут быть от
крыты месторождения, пре
восходящие по своим запа
сам уже известные. Но науч
ные организации пока мало 
помогают первопроходцам в 
оценке этих районов.

Судьба дальнейших откры
тий на территории области 
тесна связана с количествен
ным и качественным усилени
ем поиска. Перед разведчика
ми недр встали более слож
ные задачи. Им необходимо 
расширить фронт работ, при
селять к исследованию мало- 
амплитудных, литологических 
залежей, начать изучение бо
лее глубоких палеозойских от
ложений. «Второй этаж нефте
газоносное™» на раз уже по
радовал притоками нефти и га
за, но практически к его изу
чению еще не приступали. Все 
это еще раз говорит о боль
шой важности укрепления свя
зей научных организаций и 
производственных подразделе
ний.

XXIV съезд КПСС подчерк
нул необходимость повышения 
экономической и геологиче
ской эффективности разведоч
ных работ. Эти понятия неот
делимы, поскольку главное —  
при наименьших затратах дать 
наибольший прирост запасов 
полезных ископаемых. Но не
редки еще случаи, когда в по
гоне за метражом, За выпол
нением заданий по объему бу
рения закладываются скважи
ны на заведомо малоперспёк- 
тивных площадях. Так случи
лось, например, в Западной 
нефтеразведочной экспедиции. 
Руководители экспедиции, в 
том числе и геологическая 
служба, оставили буровую ус
тановку на Майской площади, 
на имеющей практически ни
какой ценности. В то же время 
в экспедиции не хватает обо
рудования, средств для раз
ведки новых, гораздо более 
перспективных структур.

Такая практика —  вести бу
рение только ради метража—  
должна встречать резкий от
пор со стороны обществен
ных организаций геологиче
ских подразделений. Нужны не 
просто пробуренные метры и 
скважины, а скважины, даю
щие максимальный объем ин
формации, обеспечивающие 
прирост запасов. Было бы пра
вильно, если бы руководители 
геологического управления 
еще раз внимательно рассмот
рели план работ экспедиций 
ка 1973-й и последующие годы 
пятилетки, сконцентрировали 
усилия коллективе! на поиске 
крупных месторождений.

Очень много предстоит сде
лать районным комитетам пар
тии для усиления воспитатель
ной работы в нефтеразведоч
ных подразделениях, повыше
ния ответственности инженер
но технических работников, 
всех коммунистов за выполне

ние заданий по приросту за
пасов нефти и газа.

Несколько дней назад бюро 
обкома КПСС рассмотрело 
вопрос о геологической эф- 
фективности деятельности 
Томского геологического уп
равления. Была подчеркнута 
необходимость улучшения пла
нирования и организации неф
теразведочных работ, прове
дения их на более высоком ка
чественном уровне, вооруже
ния геологов и геофизиков 
самыми современными видами 
оборудования, приборов, вы
числительной техникой, новы
ми научными методиками.

Территория нашей области 
пока еще слабо изучена. Но 
перспективность томских зе
мель высоко оценивается спе
циалистами. Недавно эксперт
ная комиссия, в которую вхо
дили ведущие ученые, глав
ные специалисты Министерст
ва геологии РСФСР, снова под
твердила прежние прогнозные 
запасы. Для того, чтобы потен
циальные возможности быст
рее воплотились в реальные 
подземные кладовые, нужно 
ускорить изучение недр. Это 
зависит от того, насколько пра
вильно будут использоваться 
выделяемые государством 
средства на разведку. С очень 
важной инициативой выступил 
коллектив Александровской 
нефтеразведочной экспедиции. 
Александровцы решили за 
счет снижения себестоимости 
работ сберечь столько 
средств, чтобы их хватило для 
бурения сверхплановой сква
жины. Этот почий следует об
судить во всех экспедициях.

Почетен и уважаем труд 
разведчиков недр. Трудящие
ся области внимательно следят 
за их деятельностью, оказыва
ют им практическую помощь. 
Сейчас размер такой помощи 
должен быть значительно уве
личен. Лозунг «Руку дружбы 
—  геологам» приобрел еще 
большую актуальность. Том
ские заводы, институты, 
транспортные, строительные 
организации должны не только 
дожидаться заявок от геологи
ческих организаций, но и про
являть инициативу. Например, 
во всех нефтеразведочных эк
спедициях не хватает режуще
го инструмента, хотя многие 
из его видов выпускаются в 
городе Томске. В области име
ются крупные деревообраба
тывающие предприятия, а гео
логи и геофизики вынуждены 
сами строить передвижные 
домики. И таких примеров 
можно привести немало. В 
долгу перед разведчиками 
недр строители, авиаторы, ра
ботники здравоохранения, 
культуры, бытового обслужи
вания.

Разведка недр —  передовая 
линия в борьбе за развитие 
производительных сил обла
сти. И те, кто сегодня на пере
довой, должны чувствовать по
стоянную поддержку и заботу 
томичей. Только общими уси
лиями можно ускорить новые 
открытия, создать сырьевую 
базу для дальнейшего разви
тия нефте- и газодобывающей 
промышленности

Ю Б И Л ЕЙ Н А Я  Т Р У Д О В А Я  В А Х Т А
РАБОТАЕТ ОТРЯД ПЛОДОРОДИЯ

Много неотложных дел в 
зимнее время у работников 
«Сельхозтехники». Одно из 
важнейших —  вывозка мест
ных удобрений на nq.m Не
далеко от Цыганова, среди 
заснеженного пустыри, вы
сятся огромные гряды торфа, 
набуртованного в смеси с 
минеральными удобрениями. 
В эти дни здесь кипит рабо
та. Вереницей отходят. от 
эстакады груженые самосва
лы. Врезаются металличе
скими лопатами в торф мощ
ные • бульдозеры. Отряд 
плодородия ведет вывозку 
местных удобрений на поля 
колхоза «Сибиряк». У бурта 
мы встретили заместителя 
управляющего Зырянским 
отделением «Сельхозтехни
ки» по производству II. Жда
нова. Это он является глав
ным диспетчером всего про
цесса по вывозке удобрений 
на поля.

—  Работа идет неплохо,—  
рассказывает Жданов. —  '

РЕПОРТАЖ

Жаль только, автотранспорта 
не хватает. Ежедневно на 
эту работу выставляем 8 — 9 
грузовикрв, а нужно бы 
20— 25.

Действительно, иа то, что
бы загрузить самосвал, трак
торист И. Гусев тратит все
го две— три минуты. Умело 
маневрирует бульдозером 
этот опытный механизатор. 
Вместе с  ним трудится на 
загрузке машин тракторист 
И. Лиманов. Это также опыт
ный и знающий бульдозе
рист. Много хорошего можно 
сказать о каждом из шофе
ров, занятых перевозкой тор
фа. Все они трудятся под 
девизом: ни минуты простоя. 
Трудно выделить среди них 
лучшего. Хорошо работают 
П, Борисов, А. Жигулин, 
Ю. Антонов, Н. Копылов.

Все вместе шоферы ежеднев
но перевозят на поля более 
500 тонн местных удобре
ний. Задание отряду на де. 
кабрь —  вывезти 20 тысяч 
тонн торфа. Вывезено за пер- 

. вую половину месяца свыше 
10 тысяч тонн.

Рабочие отделения «Сель
хозтехники» горячо одобря
ют постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
зерна и других, продуктов 
земледелия в 1973 году». 
Отряд плодородия Зырянско
го отделения «Сельхозтехни
ки» ставит своей целью по
мочь колхозам района выра
стить и собрать в 1973 го
ду рекордный урожай.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зырянскяй район.

В П РЕЗИД ИУМ Е 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За большие успехи, . до
стигнутые в увеличении про
изводства и продажи госу
дарству хлопка, зерна, сахар
ной свеклы, чая, других про
дуктов земледелия, и прояв
ленную трудовую доблесть в 
уборке урожая Президиум 
Верховного Совета СССР на
градил орденами и медалями 
Союза ССР большую группу 
колхозников, рабочих совхо
зов, механизаторов, специ
алистов сельского хозяйства, 
работников «Сельхозтехни
ки», заготовительных, водо
хозяйственных и транспорт
ных организаций, а также 
работников партийных, со
ветских, профсоюзных, и ком
сомольских органов Узбек
ской, Туркменской, Таджик
ской, Киргизской, Азербайд
жанской, Грузинской, Ар
мянской и Молдавской союз
ных республик.

В числе награжденных ра
бочие предприятий и строек 
городов, промышленных 
центров, комсомольцы и мо
лодежь студенческих отря
дов, принимавшие активное 
участие в уборке урожая.

Указы Президиума Вер
ховного Совета СССР о на
граждении орденами и меда
лями СССР публикуются в 
«Ведомостях Верховного Со
вета СССР» и местной 
чати.

пе-

Сверхплановые привесы
Восемь тонн свинины за 

.месяц производит бригада 
от«о<рмсавхоза «Обской», 
Откормом свиней Полина 
Федоровна Серафортова и 
Мария .Дмитриевна Рома
ненко занимаются почти 20 
лет. Сейчас они ухаживает 
за 600 свиньями. Среднесу
точный привес каждого жи
вотного в их группах со
ставляет около 500 граммов.

Слаженной работе брига
ды .способствует опытный

механик по трудоемким про
цессам Василий Семенович 
Романенко. Он внимательно 
следит за исправностью ме
ханизмов и оборудования 
свинарника. Свиноводы от
корме овхоза поставили за
дачу получить в декабре от 
каждого животного не менее 
100 граммов привесов сверх 
плана.

Л. ФИЛИППОВА.
Чаинский район.

В инкубаторном цехе птнцесовхоза «Колпашевскнй» 
выведено в этом году 225 тысяч цыплят.

Много лет работает начальником лнкубаторпого цеха 
Р, Е. Ульрих. Опытный специалист ведет большую об
щественную работу. Он председатель товарищеского суда 
совхоза.

Фото В. Казанцева.

К А Ж Д О М У  Л Е С О В О З У -
II 0.1 II М О  Н А Г Р У З К У

Для нас, водителей лесо
возов, сейчас, наступила са
мая горячая и ответственная 
пора. Зимой возросла произ
водительность труда в ком
плексных бригадах, увеличи
лась вывозка древесины. 
Каждый должен трудиться с 
максимальным напряжением 
сил. В прошлую зиму шофе
ры Ореховского леспромхоза 
работали отлично. Задание 
по вывозке древесины боль
шинство экипажей значи
тельно перевыполнило.

Хорошо поработал в чет
вертом квартале прошлого и 
первом квартале нынешнего 
года и наш экипаж. Сменные 
задания нам удавалось пере
выполнять в полтора-два ра
за. Перед каждым зимним 
сезоно|ч мы намечаем для се
бя конкретные рубежи. Нын
че поставили задачу: ежеме
сячно доставлять на нижний
склад тысячи кубомет

ров, а всего в декабре и пер
вом квартале 1973 года вы
везти 10 тысяч кубометров 
хлыстов, что на 3.700 кубо
метров больше задания.

Это необычайно высокое 
обязательство, но слово на
шего экипажа, состоящего из 
коммунистов, основано на 
твердом расчете. Сейчас мы 
получили новый мощный ле
совоз МАЗ-509.- Экипаж бу
дет работать в три смены по 
одному путевому листу. На 
службу делу поставлены и 
многие другие резервы.

Свой лесовоз мы изучили 
до тонкостей, хорошо знаем 
трассу. Хотя мы стремимся 
полнее использовать грузо
подъемность машины, одна
ко никогда не допускаем ее 
перегрузки. В каждом рейсе 
можно прихватить несколько 
лишних • хлыстов —  автомо
биль потянет, но долго и на
дежно он служить не будет.

Ремонт пойдет за ремонтом. 
Тут уж не до высоких обя
зательств, можно сорвать да
же план. Экипаж все это 
учитывает.

Бережно, по-хозяйски от
носиться к технике, умело 
использовать все ее воз
можности —  вот к чему мы 
постоянно стремимся. Наш 
экипаж живет одной заботой 
—  успешно выполнить высо
кое обязательство. Все рабо
таем по одной путевке, все в 
одинаковом ответе, за общее 
дело. Умелое управление ав
томобилем, забота о нем —  
вот, на наш взгляд, главный 
секрет успешной работы. Ка
жется, : ничего нового в этом 
нет: выполняй инструкцию, 
соблюдай сроки техосмотров, 
вовремя проводи ремонт. Тем 
не менее не в каждом хозяй
стве соблюдаются эти, каза
лось бы, элементарные пра
вила. Для нашего экипажа

график профилактики —  за
кон. Мы знаем: погонишься 
за лишней сотней кубомет
ров, вовремя не проведешь 
профилактику — • потеряешь 
технику.

Если уж что случится с 
машиной, мы все втроем 
приходим в гараж и работаем 
вместе с ремонтниками, не 
считаясь со временем. При 
передаче автомобиля в кон
це смены сообщаем друг 
другу о поведении машины, о 
всех изменениях на трассе. 
Взаимовыручка, чувство лок
тя товарища, соревнование 
каждому водителю помогут 
успешно выполнить приня
тые обязательства. Мы при
зываем , шоферов лесовозов 
области шире развернуть со
ревнование, достойно встре
тить юбилей СССР, ударно 
поработать в зимние месяцы 
и вывезти на нижние склады 
как можно больше древеси
ны.

М. АФАНАСЬЕВ,
Н. ГЛАДКОВ,

В. ГРИГОРЬЕВ—  
шоферы Ореховского

леспромхоза-

АСЬЕВ, в 
АДКОВ, I
?ЬЕВ—  I
шекого 
юмхоза. И.
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Колпэшсвская судоверфь. 
Здесь выпускают продукцию 
для промыслового флота: са
моходные метчики, несамо

ходные ларевые боты, ры
бацкие лодки из стеклопла
стика, сухогрузные баржи, 
жилые брандвахты для ры
баков.

В. М. Выгузов работает 
судовым плотником в котель
ном цехе. Он ударник ком
мунистического труда, луч

ший по профессии. Его порт
р е т —  на Доске почета су
доверфи.

Фото В. Казанцева.

XX СЪЕЗДУ ФРАНЦУЗСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

братских партий я междуна
родного рабочего класса, 

Между КПСС и ФКП су- 
зы брат-ществуют прочные уз 

ской дружбы и товарище-

Дорогие товарищи,
Центральный Комитет 

Коммунистической партии 
Советского Союза шлет го
рячий братский привет деле
гатам XX съезда Француз
ской коммунистической пар
тии н в их лице, всем фран- 
цузским коммунистам.

К XX съезду Француз
ская компартия пришла вы
росшей численно, окрепшей 
идейно и организационно, 
пользующейся заслуженным 
влиянием и авторитетом в 
широких народных массах.

Своей, бескорыстной борь
бой в течение многих лет 
коммунисты завоевали глу
бокое уважение и доверие 
трудового парода, всех, кто 
страдает от гнета монопо
лий.

Следуя ленинским заве
там о первостепенном значе
нии единства действий рабо
чего класса, всех трудящих
ся для успеха борьбы за пре
образование общества на

демократических и социали
стических началах, Фран
цузская компартия проводит 
большую работу, направлен
ную на создание широкого 
народного союза. Трудящи
еся Франции справедливо 
видят в Компартии надежно
го гаранта осуществления их 
чаяний и требований, пре
творения в жизнь. совмест
ной программны левых, сил.

Французская компартия 
последовательно борется за 
мир и дружбу между наро
дами, за разрядку в Европе 
и осуществление на практи
ке выдвинутого великим Ле
ниным принципа мирного со
существования государств с 
различным социальным стро
ем. Она вносила и вносит ве
сомый вклад в развитие дру
жественных отношений меж
ду народами Советского Сою
за и Франции, ' видя в этом 
важное условие обеспечения 
мира и безопасности в Евро
пе и во всем мире. Фран

цузские коммунисты дают 
высокую оценку успехам со
ветского народа в коммуни
стическом строительстве.

Верные интернационали
стским традициям француз
ского рабочего движения ком
мунисты Франции демонст
рируют действенную соли
дарность ' с героическим 
вьетнамским народом и дру
гими народами Индокитая, 
с народами арабских стран, 
со всеми, кто выступает про
тив национальной и социаль
ной -несправедливости.

Своей активной борьбой. 
за сплоченность междуна
родного коммунистического 
движения на основе выводов 
Международного совещания 
компартий 1969 года, своим 
участием в творческом раз
витии революционной марк- 
систско-лбнинской теории 
ФКП снискала уважение

ского сотрудничества, прове- 
ренные десятилетиями совме
стной борьбы, основанные на 
верности марксизму-лениниз
му, пролетарскому интерна
ционализму. Единство пози
ций обеих партий было вновь 
подтверждено в их совмест
ном заявлении в июле 
1971 г.

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза горячо 
желает братской Француз
ской компартии новых успе
хов в укреплении ее рядов, в 
сплочении рабочего класса и 
всех трудящихся в борьбе за 
демократию, мир и социа
лизм.

Да здравствует Француз
ская коммунистическая пар
тия —  боевой авангард тру
дящихся Франции!

Да здравствует дружба и 
сотрудничество между совет
скими и французскими ком
мунистами, между народами 
Советского Союза и Фран
ции!

Да здравствует марксизм- 
ленинизм!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
СОВЕТСЖПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

__ - ___
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Сергей Громов —  оператор автомата для намотки ста
торов. В пятый цех завода «Сибэлектромотор» он пришел 
после службы в Советской Армии. Быстро освоил про
фессию оператора, сейчас ежедневно перевыполняет 
сменные задания. Фото В. Казанцева.

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  П Я Т И Л Е Т К И

В А  Л И Н И И  О Г Н Я
Больше часа хожу с ма

стером -Сергеем Ивановичем 
Кутуковым по обширной тер
ритории базы сварочного 
участка треста «Проммеха- 
номонтаж». Я уже твердо ус
воил, чем отличается автома
тическая сварка от полуавто
матической, оценил преиму
щества аргонной сварки.

—  Это тонкое дело, ин
теллигентная сварка, —  ска
зал Сергей Иванович.

Вместе с ним я любовал
ся умелой работой мастеров 
электродуговой сварки, или, 
как их здесь коротко назы
вают, ручников. '

—  Сварщик —  это ху
дожник. Тут нужны талант, 
крепкие руки и ясная голо
ва.

—  Ну, а сами вы сварщи
ком были?

—  ■ Конечно. Хорошим 
сварщиком считался.

—  За это и звание заслу
женного строителя РСФСР 
получили?

—  Да, было, в шестьде

сят втором, —  смущенно го
ворит Кутуков.

Разнообразны на стройке
обязанности мастера. И кон
троль за производством, и 

■ расстановка рабочей силы, и 
качество работы, и оформ
ление нарядов, и тру
довая дисциплина, снабже
ние материалами,, спецодеж
да, техника безопасности и 
много-много других дел 
должен выполнять мастер. 
И все сразу, и все в первую 
очередь.

—  Настоящий работник и 
товарищ настоящий. Знаю
щий мастер, у него опыт ог
ромный, сам здесь когда-то 
первый сварщик был, —  го
ворит о Кутукове сварщик 
Н. И. Емельянов.

—  Четко работает, толко
во, —  подтверждает свар
щик коммунист Николай Да
нилович Савченко. —  Ча
стенько советуемся, с Серге
ем Ивановичем, а уж для мо
лодежи он просто клад. И 
еще одно: Сергей Иванович 
всю жизнь на общественной 
работе. Вот и сейчас он у

нас —  председатель местко
ма. Люди довольны. Забо
тится он о людях, крепко 
заботится.

Но вот читаю протоколы 
заседания месткома.

«Слушали: Разбор персо
нального дела Логунова Ан
дрея Павловича, прогуляв
шего 21, 22, 26 июня 1972 
года.

Предложение Сергея Ива
новича Кутукова: ходатайст
вовать перед постройкомом 
об увольнении.

Предложение принято 
единогласно:».

«Слушали: Разбор персо
нального дела сварщика Иг- 
лакова Николая Гаврилови
ча. Не выходил на работу не
делю, пьянствовал.

Предложение Кутукова: 
уволить Иглакова по статье 
17 за прогулы и пьянку».
' —  Ненавижу таких, —  

подтверждает Сергей Ивано
вич, —  себя позорят, семью 
губят. Но вы не думайте, у 
нас таких мало, и мы быстро 
от них избавляемся. А  с та

кими кадровыми рабочими, 
как Виктор Иванович Горба
чев Михаил Васильевич Се
ребряков, Иван Иванович 
Гредчин, можно идти в огонь 
и в воду. Если надо, будут 
работать без отдыха, но 
дело выполнят в срок и 
с хорошим качеством. Мо
лодежь, в основном, креп
кая растет. Тут у нас в ик>; 
ле затор случился —  труб 
не .подавали, простои нача
лись. А  когда пришли трубы, 
вызвались люди работать 
без выходных. Сделали все, 
как обязались.

Несколько дней спустя на 
сварочном участке проходи
ло профсоюзное отчетно-пе
ревыборное собрание. И 
первым вопросом стоял от
четный доклад председателя 
месткома Сергея Ивановича 
Кутукова. Это был деловой, 
предельно сжатый доклад. 
Резко критиковал докладчик 
прогульщиков, пьяниц, бра
коделов.

И все-таки они, попавшие 
под огонь критики, вместе со 
всем коллективом подняли 

руки, голосуя за выдвижение 
Сергея Ивановича в новый 
состав комитета. Переизбра
ние его 'было продиктовано 

уважением к труженику, к 
человеку, вот уже десятки 

лет отдающему свой опыт, 
свои силы любимому делу.

Ю. МЕЛЬНИКОВ.

П О Л И Т И Ч Е С К А Я Р А Б О Т А  С Р Е Д И  Ж И В О Т Н О В О Д О В

СЛОВО ПАРТИЙНОГО АКТИВИСТА
Центром работы с людьми 

на ферме является красный 
уголок. С апреля в Асинов- 
ском районе проводится 
смотр-конкурс красных угол
ков. Партийные комитеты 
совхозов назначили постоян
ных заведующих красными 
уголками из числа работни
ков культуры. Заведующие' 
отвечают за оформление 
уголков, организуют на 
ферме концерты художест
венной самодеятельности, 
регулярно выступают с бесе
дами и политинформациями.

Многие работники культу
ры творчески отнеслись к 
порученному делу, старают
ся разнообразить формы ра
боты среди животноводов. 
На Ягодной и Новокусков
ской ' фермах, например, 
пользуются популярностью 
«дни культуры», которые 
еженедельно проводят биб
лиотекари Н. И. Невмержиц- 
кая и А. И. Баркова.

Райком партии настойчи
во добивается, чтобы перед 
животноводами регулярно 
выступали специалисты и 
руководители совхозов. Мно
гие из них стали на фермах 
политорганизаторами. И не 
только регулярно проводят

политинформации, но и явля
ются организаторами сорев
нования.

При парткомах всех сов
хозов созданы группы по
литинформаторов. В них вхо
дят директора совхозов и 
школ, главные специалисты, 
руководители партийных и 
профсоюзных организаций. 
Эти товарищи выступают с 
беседами по итогам работы 
за месяц, о важнейших обще
ственно-политических собы
тиях.

Планы массово-политиче
ской работы на фермах со
ставляются на каждый ме- 
,сяц, утверждаются партко
мом и после этого вывеши
ваются в красных уголках, 
Райком партии на каждый 
период сельскохозяйствен
ных работ направляет се
кретарям партийных органи
заций примерную тематику 
политинформаций.

Большая группа политин
форматоров райкома партии 
выступает на животноводче
ских фермах и в отдаленных 
поселках.. Отдел пропаганды 
составляет1 на полгода гра
фик выступлений политин
форматоров и лекторов. Эти 
графики тоже обнародуются

и строго контролируются. 
Сейчас у нас разработан гра
фик выступлений политин
форматоров и лекторов в от
даленных поселках и на фер
мах на зимний период 1972 
—  1973 годов. Конечно,
жизнь выдвигает часто и но
вые темы. Политинформато
ры райкома оперативно 
разъясняют важнейшие теку
щие события и решения пар
тии и правительства. Напри
мер, после выхода постанов
ления ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС о 
развертывании Всесоюзного 
соревнования животноводов 
мы немедленно собрали по
литинформаторов, проинст
руктировали и направили на 
фермы.

Ежемесячно мы проводим 
инструктивные совещания 
руководителей групп полит
информаторов. К инструк
тивному совещанию готовит
ся разработка по очередной 
теме и вручается участни
кам совещания. Затем секре
тари партийных организаций 
проводят инструктивные со
вещания политинформаторов 
на местах.

Отдел пропаганды и агита
ции райкома КПСС проводит

раз в квартал в каждом сов
хозе кустовые семинары-со
вещания политинформато
ров, лекторов, агитаторов. 
На таком ■ семинаре анализи
руем состояние идеологиче
ской работы в коллективах, 
ставим задачи на очередной 
период, знакомим с лучшим 
опытом.

Мы провели научно-теоре
тическую конференцию для 
политинформаторов, лекто
ров, докладчиков на тему: 
«Торжество , ленинской на
циональной политики». На 
этой конференции присутст
вовало более 200 идеологи
ческих работников. Считаем, 
что дали участникам конфе
ренции хорошую идейную за
рядку и материал для ак
тивной работы на заключи
тельном этапе подготовки 
к 50-летию образования 

■ СССР.
Перед началом каждой 

новой сельскохозяйственной 
кампании райком партии 
разъясняет задачи массово- 
политической работы. Так, в 
ноябре состоялся очередной 
семинар по организации мас
сово-политической работы 
среди животноводов. Прово
дился он на Новокусксхвской

ферме совхоза «Комсомо
лец». Речь шла о повыше
нии роли красных уголков, 
о культурном шефстве школ 
над фермами, о полити
ческом информировании 
и организации соревнова
ния животноводов. Уча
стники семинара ознакоми
лись с опытам проведения 
«дня культуры» на ферме.

В совхозах «Новиков- 
ский», «Комсомолец» и дру
гих входят в практику регу
лярные выступления полит
информаторов в клубах пе
ред .киносеансами. Люди опе
ративно узнают об итогах ра
боты животноводов совхоза 
и отделений за декаду, ме
сяц.

В политическом информи
ровании животноводов рай- 
кОм партии и партийные ор
ганизации широко использу
ют местное и районное ра
диовещание, районную газе
ту «Причулымская правда».
” Асиновские животноводы 

. успешно завершают нынеш
ний сельскохозяйственный 
год. Район досрочно вы
полнил годовой .народнохо
зяйственный план по прода
же мяса и шерсти, будет вы
полнен план и по продаже

молока государству. В этих 
успехах— значительная доля 
труда идеологических работ
ников.

Сейчас внимание политин
форматоров направлено на 
мобилизацию усилий коллек
тивов ферм, каждого живот
новода на организованное 
проведение зимовки окота и 

, увеличение производства и 
продажи государству продук
тов животноводства. Полит
информаторы райкома и 
парткомов совхозов, полит- 
организаторы ферм разъяс
няют постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС о разверты
вании Всесоюзного социали
стического соревнования жи
вотноводов. Первым в рай
оне включился в это сорев
нование коллектив Победов- 
ской фермы совхоза имени 
Ленина. Он обязался увели
чить в 1973 году производст
во молока на 15 процентов, 
производство мяса —  на 10 
процентов, надоить за пер
вое полугодие 1973 года по 
1.650 килограммов молока 
от каждой коровы, 'т. е. на 
121 килограмм больше, чем 
в пепвом полугодии 1972 го
да. Вступил во Всесоюзное 
соревнование также коллек
тив Новокусковской фермы 
созхоза «Комсомолец» и 
другие.

Политинформаторы б5щут 
своим партийным сло
вом поддерживать и повы
шать высокий трудовой на
строй животноводов.

А. КАРАТАЕВ,
секретарь Асиновского 

райкома КПСС.
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В Л А Б О Р А Т О Р И Я Х  Т О М С К И Х  У Ч Е Н Ы Х

РАДИАЦИОННЫМ ПАРКЕТ
Евгений Сергеевич Саха

ров, начальник радиационно- 
химичвской Службы реакто
ра научно-исследовательско
го института ядерной физи
ки при ТПИ, эту операцию 
проделывает привычно. Лег
кий нажим на сверкающие 
никелированные поручни— и 
послушная «рука» манипу
лятора там, в камере, осто
рожно укладывает березо
вые дощечки под поток ра
диации.

—  Пожалуй, на этот раз 
рентген тридцать в секунду 
хватит? —  спрашивает стар
ший инженер Евгений Пет
рович Гефси-манский. И на
жимает на рычаг. Откуда-то 
снизу медленно выдвину
лась плита, защитив смотро
вое стекло камеры от пря-

, мого потока гамма-квантов.
—  Через шесть часов с 

.небольшим облучение окон
чится, и можно будет по
смотреть, что из этого полу
чится» —  глядя на часы, го
ворит Евгений Сергеевич 
Сахаров и отправляется на 
второй этаж, где главный 
инженер реактора 'Алек
сандр Гаврилович Скориков 
проводит оперативное сове
щание. Все покидают радиа
ционную камеру и на какое- 
то. время забывают и об ак
куратных березовых дощеч
ках, которые сейчас находят
ся на облучении, и о спорах 
относительно этих дощечек. 
Теперь только оператор Ва
лерий Григорьевич Кри
вошей будет следить за при
борами, а потом на стол Са
харова лягут эти же плит
ки, но уже совсем «не род
ня» своим березовым со
братьям.

Как верно заметил кто-то 
из ребят, во всем этом есть 
нечто схожее с ситуацией, 
которая произошла с Ива
нушкой в сказке. Брошен
ный в кипящий котел, он- 
возвращается красивым и 
сильным молоднем. Сказка 
сказкой, а действительно, 
обычная березовая или оси
новая деревянная плитка, 
побывавшая в поле гамма- 
радиации, приобретает каче
ства, какими не обладает ни

одно высокосортное дерево в 
мире.

Такую плитку физики 
недавно показали старому, 
опытному краснодеревщику. 
Рассматривая ее и- так и 
этак, специалист все же не 
смог точно определить на
звание материала. «Либо 
это новый сорт пластмасс,—  
неуверенно говорил он, —  
либо кусочек мореного дуба, 
не меньше чем с полсотни 
лет пролежавшего в воде». 
Старый мастер не подозре
вал, что у него в руках обыч
ная березовая плитка, про
шедшая радиационную моди
фикацию.

Радиационная модифика
ция древесины является са
мым прогрессивным методом 
улучшения качества этого 
старого, как мир, материа
ла. Совсем недавно метод 
заинтересовал томских уче
ных. И вот уже первые мно
гообещающие результаты. 
Обычная низкосортная дре
весина, пропитанная в пласт
массе-мономере и облучен
ная в поле гамма-радиации, 
становится в несколько раз 
прочнее и даже тяжелее. По 
красоте и добротности она 
значительно лучше самых 
высококачественных благо
родных древесных пород.

Этот метод впервые был 
предложен в 1958 году со
ветским ученым В. Л. Кар
повым. Долгое время откры
тие находилось незамечен
ным. И вот-теперь ясно, что 
у облученной древесины, по
лучившей столь необычные 
качества, большое будущее.

Паркетный пол из такого 
материала не требует специ
ального натирания, не боит
ся влаги, а самое главное, 
по утверждению ученых, он 
практически не снашивает
ся.

Конечно, плитка может ис- 
• пользоваться не только в ка

честве «вечного» пола. Моди
фицированный шпон —  пре
красная отделка панелей, 
стен общественных зданий. 
Поскольку, окрашенная дре
весина светостойка, из нее 
можно выполнять различные

художественные изделия —  
мозаику и т. д. И, наконец, 
этот материал может найти 
достойное место и в технике 
—  в изготовлении подшипни
ков, различных шестерен. 
Такое ценное качество, как 
формопрочность, позволит 
сооружать из "него различ
ные строительные конструк
ции.

Правда, пока- получение 
ценного материала еще не 
вышло за пределы экспери
мента. А  от эксперимента 
до промышленного производ
ства, как известно, —  рас
стояние большое.

Промышленное производ
ство радиационного паркета

гической линии, можно бу
дет осуществить только в 
том случае, если впромыш- 
ленные организации Томска 
окажут соответствующую 
помощь.

Разумеется, выпуск ра
диационной древесины на 
первых порах окажется де
лом довольно дорогим. Од
нако это ни в коей мере не 
должно оказаться решаю
щим фактором,, от которого 
зависит, быть или не быть в 
Томской области производ
ству такого ценного мате
риала.

Во-первых, что касается 
рентабельности, то усовер
шенствование технологии и 
дальнейшее исследование

в первую очередь потреоует этой проблемы, несомненно,
создания соответствующего 
источника радиации. Для вы
пуска сотен тысяч квадрат
ных метров паркета потре
буется источник активно
стью в сотни и килокюри. Та
кая активность, представля
ющая собой гамма-излучение, 
может быть получена либо с 
помощью кобальта-60, либо 
с помощью специального ре
актора. Поскольку период 
полураспада кобальта-60 
длится всего пять-шесть 
лет, то подобные установки 
будут очень дорогими. По
этому ученые пришли к за
ключению, что реактор в 
данном случае -—  самая под
ходящая машина. Томские 
ученые решили использовать 
не весь реактор, а специаль
но оборудованные радиаци
онные контуры.

Коллектив научно-иссле
довательского института 
ядерной физики имеет доста
точно солидный опыт в ис
пользовании радиационного 
контура на исследователь
ском” реакторе. Этот опыт по
зволяет предполагать, ,чт°
создание полупромышленной 
установки для получения ра
диационной древесины впол
не возможно. Производй- 
тельноеть этой установки со
ставит 20 тысяч квадратных 
метров паркета или 100 ты
сяч квадратных метров от
делочного шпона , в год. Все 
это, в том числе и соору
жение специальной техноло-

позволят ее повысить. Во- 
вторых, уже сейчас ясно, что 
опыт, полученный при эк
сплуатации линии в течение 
года, позволит создать тех
нически обоснованный про
ект установки промышленно
го типа на основе более мощ
ных источников, которая бу
дет способна дать большее 
количество материала. А  ес
ли учесть такое ценное ка
чество радиационной древе
сины, как прочность и дол
говечность, то выгода уже 
несомненна.

Наша область богата ле
сом. Есть у нас и такое ред
кое сооружение, как иссле
довательский реактор. Кому, 
как не нам, быть пионерами 
нового, необычного произ
водства!

...В радиационной камере 
зажегся свет. Медленно по
ползла вниз защитная па
нель. Сверкающая никелем 
«рука» манипулятора, нов 
торяя, движения дежурного 
диспетчера, осторожно выну 
ла свёрток.

—  Ну вот, теперь посмот
рим, что получилось, •—  ска
зал Е. С. Сахаров и развер
нул пакет, в котором лежали 
остропахнущие березовые 
плитки. Ярко-желтыё, выкра
шенные под цвет малахита, 
изумруда, темно-коричневые. 
Целая гамма цветов. Краси
вый и удивительно прочный 
материал бчдчщего.

Л. МЕРЦАЛОВА.

Лидия Петровна Терентьева пришла в цех массового 
пошива Колпашевекого комбината бытового обслужива. 
ния 8 лет назад. Теперь она швея высокой квалифика
ции, плановые задания перевыполняет в полтора раза.

Фото В. Похлебина.

П роверяем выполнение обязательств

в о к р у г  олнок
С Т Р О Й К И

1967  год. Н а ули це П артизанской началось рытье к о тло в ая*  
под ф ун дам ен т 64-квартирного дом а . Е го копали девять  Я в-

*1968 год. Б р и гада  рабочих с зав о д а  «Т ом кабель»  во главе  
с м астер ом  из треста «Т омскж илстрой» закончила к о т л о в а я  я  
в ноябре забетон и р овала  ф ундамент. _

1969  год. Ф ун дам ен т зар астает  травой, засы пается с л е г а я .
Никого на стройке не видно. А  1 ,

1970  год. П оявились каменщ ики из «Т ом скж илстроя», п а т 
л а  кирпичную к ла д к у . „ _______ „

19 7 1  год. Д о м  п одведен  п од  крыш у в  м ар те . С тр ои теля  вс-

Че3/()72 год. П риш ли отделочники, плотники. Дом. застекли ли , в  М1 
квартирах настелили  полы, сд е ла ли  ш тук атур к у. '

Все в объединении «С и бк абель» ож и дали , что д о м  б уд ет  
сдан  летом . В едь оставалось  покрасить, побелить, установить  
сантехники. Д ирекция «С и б к абеля »  и завк ом , объясняя, поче
м у  не выполнен пункт коллективного договор а  о заселении  
этого дом а, ссы лаю тся на п лохую  р а б о ту  строителей. Никто в 
наш ем объединении не м о ж ет сказать, к о гда  все 
закончен этот дом . П очему з а  пять л е т  не см огли  сдать  его. 
Э тим вопросом интересую тся многие рабочие.^ К И С Е Д Е В

слесарь объединения «С и бкабель».

Сдача 64-квартирного до̂ - 
ма на улице Партизанской 
была записана в обязатель
стве коллектива треста 
«Томскжилстрой» на 1972 
год. «Сдать» —  других мне
ний в начале года не было. 
Упоминается этот объект, 
как сдаточный в постанов
лении бюро Томского гор
кома партии от 7 марта.

В настоящее время никто 
не работает на этой стройке, 
дом стоит с заколоченными 
дверями. И в 1972 году не 
будет сдан. С начала строи
тельства прошло 68 меся
цев...

—  Кажов нормативный
срок для возведения такого 
дома? —  опросил я началь
ника производственного от
дела «Томскжилстроя»
Ф. Н. Тухватуллина.

—  Месяцев девять, —  от
ветил он.

Пусть даже двенадцать. В 
1968 году кабельщики могли, 
справлять новоселье. Отчего 
же случилась такая исто
рия?

Генподрядчиком на этом 
объекте выступал коллектив 
СУ-10. Это было слабое 
стройуправление, которое 
регулярно заваливало все 
задания, приносило тресту 
лишь убытки. В 1969 го
ду СУ-10 ликвидирова
ли Дом перешел к Кол
лективу СУ-11, которым 
руководит А. П. Мало- 
феев. Это управление по
сильнее, но тоже не внесло 
особых перемен. Достаточно 
сказать: за два прошедших 
года работники СУ-11, так и 
не смогли закончить в строя
щемся доме водопровод и 
канализацию.

Из объектов 1972 года, на 
которых генподрядчиком вы
ступает. СУ-11, лишь один 
(школа в четвертом микро
районе) построен в преду
смотренный нормами срок. 
Техникумы общественного 
питания и автодорожный, 
гостиница «Томск», комби
наты бытового обслужива
ния в четвертом микрорайо
не и на улице Цымлянскои, 
общежитие" на Тверской ули
це, 96-квартирный дом в 
третьем микрорайоне и дру
гие объекты строятся мед
ленно. Установленные сроки 
и принятые обязательства 
сорваны. В 1972 году кол
лектив СУ-11 обязался вве
сти около 20 тысяч квадрат
ных метров жилья. За 11 
месяцев сдано 11 тысяч 
квадратных метров. План 
по сдаче жилья выполнен на 
55 процентов.

В то же время коллектив 
СУ-11 идет с перевыполне
нием задания по объему 
строительно-монтажных ра
бот. Так, за 11 месяцев по 
генподряду задание было 
перекрыто на 581 тысячу 
рублей, а своими силами 
СУ-11 сделало дополнитель
но к плану на 100 с лишним 
тысяч рублей строительных 
работ!

Откуда такие «ножницы»? 
С одной стороны, коллектив 
стройуправления и наполо
вину не справляется с по
ставленными задачами, с 
другой стороны, он ходит 
чуть ли не в передовиках.

Существующая система 
планирования в строительст
ве позволяет производствен
ным коллективам «процве
тать», не давая готовую про
дукцию. О парадоксах такого 
«процветания» рассказыва
лось в статье главного инже
нера «Отделстроя» того же 
треста А. Аксияенко 
(«Красное знамя» от 17 но
ября).

Подготовка к переходу на 
новую систему планирования 
и экономического стимули
рования ведется в «Томск-

С о в е т с к а я  Р о с с и яД е м о н с т р и р у е т

Д О М Н А - В Е Л И К А Н
Макет крупнейшей в стра

не доменной печи объемом 
3.200 кубических метров, 
сооружаемой на Новолипец
ком металлургическом заво
де, бесспорно,— экспонат но
мер один павильона «Метал
лургия». Ее прбектная про
изводительность—  2,5 милли
она тонн чугуна в год.__Это 
почти на миллион тонн боль
ше, чем выпускает за год 
2.000-кубовая печь.

Стальной корпус домны

взметнулся на высоту 
30-этажного дома.
■ Выпуск чугуна произво
дится через четыре летки. 
Это позволяет выдавать ме
талл практически непрерыв
но —  до 20 раз в сутки.

Разработанная Государст
венным союзным институтом 
по проектированию метал
лургических заводов и дру
гими организациями новая 
печь будет гораздо эконо
мичнее прежних. По сравне-

жилстрое» и во всем управ
лении строительства весьма 
вяло.

На 64-«вартирном доме 
для объединения «Сибка
бель», как это ясно из пись
ма А. Киселева, наблюда
лась чаще всего бездеятель
ность. Она вызвана различ
ными неурядицами у строи
телей. К их числу относится 
и тот факт, что в 1972 году 
этот объект не был включен 
в план треста «Томскжил
строй», хотя и попал в обя
зательства. Можно судить 
об уровне планирования, ес
ли в план не попадают мно
голетние стройки и попада
ют те, которые не были?еще 
и начаты в январе.

Но хочется посмотреть и 
на позицию руководителей 
объединения «Сибкабель».

—  Каждый должен делать 
то, что ему положено, —  
говорит замёститель дирек
тора по строительству В. В. 
Меньшенин.

Правильно, строителям 
положено строить, а кабель
щикам —  выпускать каое- 
ли. Однако в начале года 
руководители «Сибкабеля» 
согласились оказать помощь 
СУ-11. И поэтому в поста
новлении бюро горкома пар
тии от 7 марта записано: 
«Заводу изготовить и смон
тировать витражи. Выделить 
25 разнорабочих и 25 отде
лочников».

Витражи нужны для мага
зина, который должен быть 
расположен на первом эта
же строящегося дома.

—  Пока они не будут из
готовлены, мы не можем по
ставить своих отделочников 
для завершения работ. —  
сказал начальник ПТО «От
делстроя» А. Л. Горбачев.—  
Завод называется —  ме
талла не могут найти. И от
делочников заводских мы не 
видели, как и разнорабочих.

На «Сибкабеле» не отри
цают, что не смогли найти 
металла.

—  Отдел снабжения у нас 
такой, что не знаешь, как их 
уговорить, —  сказал В. В. 
Меньшенин.

Вероятно, не знают, как 
уговорить н тех 50 человек, 
которые должны были помо
гать строителям. Многое 
можно было бы сделать на 
«Сибкабеле» для этого дома. 
Между тем заказ на изго
товление витражей отдан
другому предприятию.

“—  Нам никто не помога
ет, а мы всем должны помо
гать, —  есть и такое мнение 
V- руководителей «Сибка
беля». —  Мы отдали деньги 
в УКС горисполкома, а те
перь должны выполнять 
функции заказчика.

Подобная позиция не идет 
на пользу делу, что отчетли
во и проявилось в затянув
шемся строительстве дома.

Когда же здесь будет но
воселье? «Витражи! И мы 
все закончим в первом квар
тале будущего года. Так и 
в нашем плане записано», —  
говорят в «Отделстрое». В 
производственном отделе 
треста «Томскжилстрой» 
считают, что сей объект за
планирован к сдаче во вто
ром квартале. Опять грима
сы планирования, с которого 
все начинается. Сегодня ни
кто не может назвать обо
снованного и твердого срока 
сдачи многострадального до
ма. Допустим, что действи
тельно требуется макси-.
мально полгода. И реаль
ность этого срока зависит не 
только от деятельной рабо
ты строителей, но и актив
ности коллектива «Сибка
беля». Не словесной, а де
ловой.

В. ЛАВРОВ.

нию с домной объемом 2.000 
кубометров удельные капи
тальные затраты на- °ДНУ 
тонну чугуна уменьшены на 
13 процентов, себестоимость 
металла снижена на полтора 
процента. ,

Строительство флагмана 
черной металлургии завер- 

■ шается, а на Криворожском
металлургическом заводе 
имени " В. Ил Ленина уже 
приступили к возведению

доменной печи объемом 
5.000 кубических метров. 
Она не будет иметь себе 
равных в” мире. Достаточно 
сказать, что. эта домна ста
нет выдавать в год столько 
чугуна, столько вырабаты
вали все металлургические 
заводы царской России.

В 1922 году в СССР бы
ло выплавлено всего 200 
тысяч тонн чугуна. Ныне 
только металлургические за
воды, расположенные в 
в РСФСР, дают ежегодно 
около 45 миллионов тонн 
металла —  почти половину 
всего чугуна, производимого 
на предприятиях страны.

(ТАСС).
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С А Н И Т А Р Н А Я  К У Л Ь Т У Р А  Ф Е Р М

ЗАБЫ В Q ТРЕБО ВАТЕЛЬНО СТИ
Первое, что интересовало нас при проверке работы 

ферм совхоза «Заветы Ильича», —  это причины резкого 
снижения надоев молока в хозяйстве. В прошлом году по 
итогам 11 месяцев совхоз занимал первое место в районе, 
нынче— лишь четвертое. На Светлозеленннской ферме су
мели превзойти прошлогодний уровень, на остальных —  
большое отставание. Годовой народнохозяйственный план 
по продаже молока выполнен хозяйством к 1 декабря на 
89 процентов, в то время как в целом по району —  на 
94 процента. В совхозе сократился выход молодняка, ра
стет падеж скота.

здесь надоено по 2.950 кило
граммов молока иа корову—  
на 124 килограмма больше, 
чем в прошлом году.

Организованно прошел на 
ферме переход на стойловое 
содержание. Скот сразу_ по
ставили на полноценный ра
цион кормления. Кроме еи- 
лос.а и сена, в рацион сразу 
стали включать запаренную 
овсяную солому. Приготов-

У ПЕРЕДОВИКОВ 
СОРЕВНОВАНИЯ

Не все коллективы ферм 
совхоза работают одинаково. 
Как и в прошлом году, кол
лектив Светлозеленннской 
Фермы занимает первое ме
сто в районе. С начала года

ленто и Запариванию кор
мов на ферме уделяют при
стальное внимание уже не 
первый- год. Неуклонный 
рост продуктивности возме
щает все дополнительные 
расходы.

В чем видят секрет своих 
успехов сами животноводы?

Доярка Галина Платонова 
говорит о своей работе увле
ченно:

—  Сразу ничего не дает
ся. Успех обеспечивается 
длительной работой. В пер
вые годы надаивала по 2.600 
килограммов, потом —  по 
3.000, нынче мое обязатель
ство —  3.300 килограммов 
молока от коровы. Опыт дает 
многое. Привыкаешь к каж
дой корове, приноравли
ваешься к кормам. Следишь,

чтобы все животные выходи
ли на прогулку. После отела 
первое время стараемся 
доить вручную.

—  Будешь заботиться, — '  
поддерживает разговор уп
равляющий отделением П. И. 
Погорельский, —  и молоко, 
и привесы будут...

И это действительно так. 
Животноводы Светлозеле- 
нинской фермы болеют за 
свое дело. Помещения акку
ратно прибраны, чисты. Вез
де порядок, все без исключе
ния проходят на территорию 
только через санпропускник. 
Первыми в районе на ферме 
обсудили. постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О развер
тывании Всесоюзного социа
листического соревнования 
работников животноводства

за увеличение производства 
и заготовок продуктов жи
вотноводства в зимний пе
риод 1972- —  1973 годов». 
2.300 килограммов молока 
от коровы за зимний период 
— таково обязательство свет- 
лозеленинцев. Нет сомнения, 
что слово свое они сдержат.

ПОРЯДОК НАЧИНАЕТСЯ 
С САНПРОПУСКНИКА

Ферма начинается с сан
пропускника. От того, каков 
здесь порядок, во многом за
висит организованность, дис
циплина труда всего коллек
тива. Посещение Высокояр- 
ской фермы совхоза «Заветы 
Ильича» началось с того, что

в санпропускнике не оказа
лось халатов, чтобы проити 
на ферму. Журнал посеще
ний ведется неточно. Некото
рые животноводы предпочи
тают санпропускнику лазы в 
заборах. В четыре часа дня 
мы не смогли найти скотни
ков. Они разошлись по до
мам, хотя тамбуры были 
завалены навозом.

Плохая вентиляция, отсут
ствие опилок, грязь и сы
рость в стойлах —  все это 
оборачивается снижением 
продуктивности животных. 
Высокоярская ферма —  пос
ледняя в совхозе, а в районе 
занимает шестнадцатое ме
сто. Управляющий отделени
ем К. Ф. Мазур и заведую
щая фермой А. Г. Чупина 
снизили требовательность к 
работникам, запустили орга
низаторскую работу, в кол
лективе часты прогулы.

В ХУТОРСКОМ 
БЕЗ ПЕРЕМЕН

Некормленые животные 
Хуторской фермы встретили

нас мычанием.- Оставить 
некормлеными и недоены
ми целые группы коров —  в 
Хуторском это случается не 
гак уж редко. Суточные на
дои колеблются в пределах 
2— 2,5 килограмма молока 
от коровы. Несколько дней 
не выходили на работу скот
ники Урбоков и Кудрин, 
неоднократно оставлял
некормленой группу коров 
скотник Никонов.

Непростительно долго за
тянули в Хуторском с пу
ском кормоцеха. А  запари
вание и дрожжевание кормов 
помогло бы ферме выйти из 
прорыва. Неудовлетвори
тельно ведется ветеринарно- 
профилактическая работа. 
Ветфельдшер А. Г. Демен- 
кова не выполняет план про- 
тивоэпизоотических меро
приятий.

Запущенность зоотехниче
ской работы, невнимание к 
вопросам организации сорев
нования, нарушение элемен
тарных правил санитарии 
привели к тому, что ферма 
занимает одиннадцатое ме

сто в районе вместо четвер
того в прошлом году, надои 
на корову за 11 месяцев 
снизились на 246 килограм
мов. . . .  V

У животноводов совхоза 
«Заветы Ильича» есть нема
ло добрых традиций. Крас
норечивый пример —  работа 
светлозеленинЦев, а также 
итоги работы животноводов в 
прошлом году. Нужно при
вести в действие все неис
пользованные резервы, уст
ранить серьезные нарушения 
в организации зимовки ско
та. Партийному и профсоюз
ному комитетам, дирекции и 
специалистам совхоза необ
ходимо повысить трудовой 
накал среди работников 
ферм.

н . ДОЛГОВ, 
главный ветврач Бак- 

чарского района;
К. БУШ УЕВА, 

заведующая Высокояр- 
ским ветучастком;

Л. ТЫЧКНЫА, 
сотрудник бакчарской 
районной газеты «Ле

нинское знамя».
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Ф К П
ПАРИЖ , 14 декабря. 

Корр. ТАСС. О. Широков 
передает:

На XX съезде Француз
ской коммунистической пар
тии начались прения по док
ладу Центрального Комитета 
ФКП. Выступающие в пре
ниях делегаты съезда одоб
ряют основные положения и 
выводы, содержащиеся в 
докладе Центрального Коми
тета, выражают полную под
держку совместной прави-. 
тельственной программе ле
вых сил.

Секретарь федерации 
ФКП департамента Верхний 
Рейн А. Бешлер рассказал о 
крепнущем единстве дейст
вий трудящихся промышлен
ных предприятий этого де
партамента в борьбе за удов
летворение своих требова
ний.

Росту безработицы в от
дельных отраслях промыш
ленности, усилению эксплуа
тации трудящихся на круп
ных капиталистических пред
приятиях, и в частности 
усилению эксплуатации жен
ского труда, было посвящено 
выступление делегата от фе
дерации департамента Сена- 
Сен-Дени Л. Перийон. О 
бедственном положении тру- 
дящихся-иммигрантов и их 
борьбе говорил на съезде 
делегат от департамента 
Верхняя Сена М. Руба.

Член- ЦК ФКП Ф. Клаво 
выступил с анализом поло
жения трудящегося кресть
янства Франции. Он отме
тил, что ежегодно в стране 
разоряются около 50 тысяч 
мелких и средних крестьян
ских хозяйств, владельцы ко
торых покидают сельские 
районы и уходят на заработ
ки в города.

. Делегат федерации ФКП 
департамента Валь-де-Марн 
Г. Перликан остановился в 
своем выступлении на кам
пании, развернутой правыми 
силами против совместной 
правительственной програм
мы коммунистов и социали
стов. Он подчеркнул, что глу
боко демократический харак
тер совместной правитель
ственной программы, широ
кая поддержка, оказанная ей 
трудящимися массами Фран
ции, вызывают страх и расте
рянность в стане правых.

О значении внешнеполити
ческого раздела совместной 
программы говорил член ЦК 
ФКП, генеральный секретарь 
французского движения за 
мир А. Сукьер. Он подчерк
нул, что политика мирного 
сосуществования является 
одной из главных гарантий 
обеспечения мира во всем 
мире. Для полного и окон
чательного торжества прин
ципов мирного сосущество
вания необходимо решитель
но бороться за прекращение 
гонки вооружений, обеспе
чение независимости всех 
стран, ликвидацию противо
стоящих друг другу военных 
блоков, за всеобщее и полное 
разоружение под соответ
ствующим международным 
контролем.

В работе XX  съезда ФКП 
принимают участие делега
ции 56 коммунистических 
и рабочих партий, а также 
15 демократических и наци
онально - освободительн ы х 
движений мира. Об этом со
общил, выступая перед деле

гатами съезда, член Полит
бюро ФКП Р. Гюйо. Он вы
разил глубокую благодар
ность Центрального Комите
та ФКП, всех французских 
коммунистов братским пар
тиям, направившим на съезд 
свои делегации.

Председательствую щ и й 
предоставляет слово главе 
делегации КПСС, члену По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарю ЦК КПСС М. А. Сус
лову. Бурными аплодисмен
тами делегаты и гости съез
да встречают появление на 
трибуне представителя вели
кой ленинской партии.

М. А. Суслов передал де
легатам XX съезда Фран
цузской коммунистической 
партии, всем коммунистам 
Франции братский привет от 
советских коммунистов, 
Центрального Комитета 
КПСС и Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева.

Съезд, сказал он далее, — • 
это большое событие в жиз
ни , каждой коммунистиче
ской партии. Ваш нынешний 
съезд знаменателен тем, что 
он проходит в условиях 
новой политической обста
новки, сложившейся в ре
зультате заметного смягче
ния напряженности на ми
ровой арене и тех измене
ний, которые произошли во 
французском рабочем и де
мократическом движении, и, 
в частности, первых успехов 
в осуществлении единства 
левых сил в вашей стране.

Мы переживаем сейчас 
важный и ответственный пе
риод развития международ
ных отношений. В результа
те активной внешней поли
тики Советского Союза и 
других стран социалистиче
ского содружества, настой
чивой борьбы коммунистов, 
демократов, всех людей доб
рой воли в международных 
делах все больше утверж
дается ленинский принцип 
мирного сосуществования, 
укрепляется тенденция к 
взаимовыгодному сотрудни
честву стран с различным 
социальным строем.

Напомнив о позитивных 
переменах, которые проис
ходят на европейском конти
ненте, М. А. Суслов отметил 
то благоприятное воздейст
вие, которое оказывает даль
нейшее развитие и углубле
ние отношений между Со
ветским Союзом и Франци
ей. В современном, быстро 
меняющемся мире, сказал 
ои, советско-французские 
отношения выступают как 
важный фактор мира, без
опасности и взаимовыгодного 
сотрудничества. Народы обе
их стран горячо приветству
ют развитие этих отноше
ний.

Глава делегации КПСС 
критиковал действия китай
ских руководителей на ми
ровой арене, которые идут 
вразрез с интересами мира и 
социализма, льют воду на 
мельницу империализма. 
Наш принципиальный курс в 
отношении Китая, напомнил 
он, ясно определен в реше
ниях X X IV  съезда КПСС. 
Советский Союз стоит за 
нормализацию отношений с 
Китайской Народной Рес

публикой. Однако мы давали 
и будем давать решитель
ный отпор антикоммунисти
ческим, антисоветским дей
ствиям Пекина, будем после
довательно отстаивать марк
систско-ленинское учение.

Отмечая известное ослаб
ление напряженности в мире, 
сказал М. А. Суслов, мы, 
коммунисты, однако,,реально 
оцениваем международную 
обстановку и ясно видим, что 
за установление прочного ми
ра на земле предстоит еще 
длительная и упорная борь
ба. В некоторых районах ми
ра еще продолжаете* агрес
сия американских империа
листов и их сателлитов. Ге
нералы НАТО по-прежнему 
ратуют за наращивание во
оружений. В ряде стран еще 
существуют фашистские и 
антидемократические силы, 
отравляющие атмосферу 
злобными антикоммунисти
ческими кампаниями. По
этому перед всеми нами сто
ит задача не допустить то
го, чтобы этим черным силам 
удалось повернуть вспять 
процессы разрядки, следует 
еще активнее бороться за 
прочный мир и международ
ное сотрудничество.

Затем М. А. Суслов под
робно остановился на успе
хах трудящихся Советской 
страны, которые широко от
мечают 50-летие образования 
Союза Советских Социали
стических Республик. Наша 
страна, сказал он, в своем 
развитии вышла на качест
венно новые рубежи. Какое 
бы направление обществен
ного развития ни взять, по
всюду мы видим не просто 
количественные изменения, 
но мы видим качественные 
сдвиги. Как отмечено в ре
шениях X X IV  съезда КПСС, 
в нашей стране построено 
развитое социалистическое 
общество. Это —  реальный 
итог той огромной борьбы и 
побед, которых добился наш 
народ за истекшие десятиле
тия.

50 лет существования Со
ветского Союза сцементиро
вали наше многонациональ
ное общество. За эти годы 
появилась и окрепла новая 
историческая общность —  
общность советских людей. 
Успешное решение нацио
нального вопроса в нашей 
стране, беспрецедентная в 
истории дружба народов, 
объединенных в Союзе ССР, 
оказывают мощное револю
ционное воздействие на ми
ровое развитие.

Говоря о наших внутрен
них делах, нельзя не отме
тить еще одну важную чер
ту нашего развития. Эконо
мика страны, жизненный 
уровень трудящихся масс—  
это постоянно развивающие
ся величины. И в этом по
стоянстве прогресса —  сви
детельство огромных пре
имуществ социалистического 
общества, социалистическо
го строя.

Конечно, добавил М. А. 
Суслов, не все проблемы у 
нас еще решены. Вы знаете,

. какие большие задания со
держатся в решениях X X IV  
съезда партии. Еще дальше 
в перспективу заглядывает 
наша партийная Программа. 
Но какие бы далеко идущие 
перспективы мы перед собой 
ни видели, нельзя недооце

нивать того, что уже сде
лал наш народ, чего доби
лась наша партия за истек
шие годы.

Советские люди знают, что 
то, чего еще нет сегодня, 
обязательно будет завтра. 
Они верят нашей партии, ибо 
они на собственном опыте 
убедились, чтб КПСС слов на 
ветер не бросает. Насчитыва
ющая в своих рядах более 
14,7 млн. коммунистов, тес
но связанная с народом, на
ша партия уверенно ведет 
его вперед.

Завершая свое выступле
ние, глава делегации КПСС 
сказал: Вот уже более полу- 

. века наши партии идут в еди
ном революционном строю, 
борются каждая в своей 
стране и своими методами 
за освобождение человече
ства от угнетения и неспра
ведливостей, которые песет 
ему капитализм, за светлое 
будущее —  социализм и 
коммунизм. ,ет—

Позвольте выразить уве
ренность, что дружба меж
ду нашими партиями, осно
ванная на незыблемых прин
ципах марксизма-ленинизма 
и пролетарского интернацио
нализма, будет и впредь 
крепнуть и развиваться!

В заключение М. А. Сус-, 
лов огласил приветствие ЦК 
КПСС XX съезду Француз
ской коммунистической пар
тии, встреченное „долго не 
смолкавшей овацией зала. В 
нем, в частности, отмечается, 
что, следуя ленинским заве
там о первостепенном зна
чении единства действий, ра
бочего класса, всех трудя
щихся для успеха борьбы за 
преобразование общества на 
демократических и социали
стических началах, Фран
цузская компартия последо
вательно борется за мир и 
дружбу между народами, за 
разрядку в Европе и осуще
ствление на практике выдви
нутого великим Лениным 
принципа мирного сосущест
вования государств с различ
ным социальным строем..

Между КПСС и ФКП су
ществуют прочные узы брат
ской дружбы н товарище
ского сотрудничества, про
веренные десятилетиями сов
местной борьбы, основанные 
на верности марксизму-ле
нинизму, пролетарскому ин
тернационализму. Единство 
позиций обеих партий было 
вновь подтверждено в их сов
местном заявлении в июле 

■1971 г.
Центральный Комитет 

Коммунистической партии 
Советского Союза горячо 
желает братской Француз- 

■ ской компартии новых успе
хов в укреплении, ее рядов, 
в сплочении рабочего класса 
и всех трудящихся в борьбе 
за демократию, мир и соци
ализм.

Делегаты выслушали речь 
товарища" М. А. Суслова, 
неоднократно прерывавшую
ся бурными, продолжитель
ными аплодисментами, с ог
ромным вниманием.

В зале вновь вспыхнула 
овация, когда глава делега
ции КПСС по поручению ЦК 
КПСС передал Центрально
му Комитету ФКП скульп
туру Владимира Ильича Ле
нина —  произведение изве
стного советского скульпто- 

, ра Л. Е. Кербеля.
A J W* v- ---- п— ---

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

в  К И Т Ч Е Н Е Р Е  — 8 : 2
, 14 д е н а б р я . (ТАС С ). 
| второй сборной 
аржали еще одну 
:воем турне по Кана- 
роде Китченер (про- 
1тарио) они выигра-
естной молодежной 

«Рейнджере» —  8:2 
;0). Вратарям сопер

ников нашей сборной при
шлось нелегко: 47 бросков про
извели гости по воротам, а 
хокнеисты «Рейнджере» отве
тили лишь восемнадцатью. Го
лы в советской команде заби
ли Казачкин, Попов, Капустин, 
Голиков, Мартынкж, Шорин, 
Лобанов и Шалимов.

Ш В Е Д Ы  В Ы И Г Р А Л И
ХЕЛЬСИНКИ, 14 декабря. между сборными ® и” "*н^ м5.'}

(ТАСС). В Тампере состоялся Швеции. Победили гости э.1
товарищески.Т матч по хоккею У5:0, 3;0, 1:1),

Л И Д Е Р - Т А Л Ь

БАКУ, 14 декабря. 
(ТАСС). В восемнадцатом 
TV'pe -мужского шахмятного 
чемпионата страны Григорян 
победил Васюкова, Тукма
нов —  Зильберштейна, Му
хин —  Разуваева. Вничью 
сыграли Альбурт —  Шам- 
кович, Гуфельд —  Брон
штейн и Рашковский —

Кузьмин. Четыре партии от
ложены. Встреча Савои —  
Балашов не состоялась из-за 
болезни московского гросс
мейстера.

За три тур£ до финиша 
впереди по-прежнему Таль 
—  12,5 очка ,(одна партия 
отложена). У  Тукманова —  
11,5, третий —  Мухин —  
10,5(1). ......... . .

П р а з д н и к  в с е г о  п р о г р е с с и в н о г о

ч е л о в е ч е с т в а
ХЕЛЬСИНКИ, 14 деиаб- 

ря. (ТАСС). 50-летие со дня 
образования Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик вместе с народами 
Советского Союза отмечают 
как великое историческое 
событие международное ком
мунистическое и рабочее 
движение, широкие демокра
тические круги, националь
но-освободительные движе
ния, все прогрессивное че
ловечество, говорится в ста
тье Председателя КПФ 
А. Сааринена, опубликован
ной в 11-м номере журнала 
«Коммуниста» —  органе 
Коммунистической партии 
Финляндии.

Коммунистическая партия 
Финляндии отмечает эту

знаменательную дату и как 
свой праздник. Вместе с 
коммунистами этот день бу
дут праздновать также ши
рокие прогрессивные круги 
населения Финляндии.

За минувшие полвека Со
ветскому государству приш
лось вынести большие испы
тания во имя общественного 
прогресса, говорится далее в 
статье.

На помощь и поддержку 
СССР опираются все наро
ды, ведущие борьбу за сво
боду и независимость. Про
водимая Советским Союзом 
реалистическая и отвечаю
щая интересам всех наро
дов политика способствует 
объединению всех революци
онных, демократических и

миролюбивых сил во всем 
мире для решительной борь- 

' бы против империализма и 
агрессии. С Советским Сою
зом связаны надежды миро
любивых народов на прочный 
мир, общественный прогресс, 
надежды на справедливое 
будущее. Решая проблемы, 
связанные с построением 
коммунистического обще
ства, СССР выполняет исто
рическую задачу, поставлен
ную Великой Октябрьской 
социалистической революци
ей.

Советская страна является 
примером и опорой для всех, 
кто ведет борьбу за победу 
общественной системы, сво
бодной от эксплуатации, уг
нетения и войн, подчерки
вается в статье.

Миллионный
посетитель

ПРАГА, '14 декабря. 
(ТАСС). На пражской вы
ставке «50 лет СССР» заре
гистрирован миллионный 
посетитель, В торжественной 
обстановке ему вручены па
мятные сувениры и туристи
ческая путевка в Советский 
Союз.. Такое большое число 
посетителей, побывавших на 
выставке всего за месяц ее 
работы, говорит о большом 
интересе чехословацкого на
рода к жизни и трудовым 
достижениям народов СССР.

Ежедневно со всех концов 
республики на выставку при
езжают тысячи людей самых 
различных возрастов и про
фессий, чтобы еще лучше по
знакомиться с достижениями 
советской экономики, науки 
и культуры.

РЕШ ЕН И Е
П РИ Н ЯТО
е д и н о д у ш н о

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 
(ТАСС). Германская Демо
кратическая Республика ста
ла . равноправным: членом
Экономической комиссии 
ООН для Европы. Решение 
о приеме- ГДР единодушно 
принято на специально 
возобновленной для рас
смотрения этого вопроса сес
сии Экономического и Соци
ального совета ООН.

Совет одобрил проект ре
золюции, представленный 
Советским Союзом, Венгри
ей и Польшей. В нём отме
чается, что присутствие ГДР 
в Экономической комиссии 
ООН для Европы будет спо
собствовать экономическому 
сотрудничеству между стра-' 
нами этого района.

В. БРАНДТ
ПЕРЕИЗБРАН
КАНЦЛЕРОМ

БОНН, 14 декабря. 
(ТАСС). Западногерманский 
бундестаг переизбрал сего
дня тайным голосованием 
председателя СДПГ Вилли 
Брандта федеральным канц
лером ФРГ. За него было 
подано 269 голосов. 223 
депутата голосовали против.

В. Брандт был единствен
ным кандидатом на пост 
канцлера. Согласно консти
туции, его кандидатуру бун
дестагу предложил прези
дент ФРГ Г. Хейнеман.

Завтра В. Брандт намерен 
представить бундестагу со
став нового кабинета.

Сионистские
провокаторы
действуют

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 
(ТАСС). Фашиствующие 
молодчики из сионистской 
организации «Лига защиты 
евреев» предприняли безус
пешную попытку сорвать 
выступление Московского 
цирка, гастроли которого с 
большим успехом проходят 
сейчас в крупнейшем нью- 
йоркском зале «Мэдисон 
сквер-гарден». Перед нача
лом вчерашнего представле
ния сионистские провокато
ры разбросали в зале контей
неры с газом. Полиция аре
стовала четырех человек. 
Однако вскоре они были ос
вобождены.

БОЛГАРИЯ. Энергети
ческий комплекс «Бобов 
Д0Л)> __ важнейший объект 
нынешней пятилетки. Он со

оружается с братской по
мощью стран— членов СЭВ.

НА СНИМКЕ: монтаж
воздушных выключателей,

Полученных из Германской 
Демократической Республи
ки.

(Фотохроника ТАСС).

Ч Р Е 3 В Ы Ч 
Ц К К О М
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 

(ТАСС). Газета «Дейли 
уорлд» сообщила, что Цент
ральный Комитет Коммуни
стической ■партии Соединен
ных Штатов провел трех- 
дневную чрезвычайную сес
сию, посвященную итцгам 
президентских выборов.

Программа борьбы, кото- 
рую изложил ЦК Компартии 
СШ А, отмечает «Дейли 
уорлд», включает координи- 
рованные планы действий в 
защиту жертв расизма и 
жертв политических репрес
сий, в поддержку националь
но-освободительных движе- 
НИИ в Африке.
у Выступивший на сессии 
Генеральный секретарь Ком
партии Гэс Холл указал, что 
в ходе последних выборов ра-

А Й Н А Я  С Е С С И Я  
П А Р Т И И  С Ш А
сизм проявился в новой опас
ной форме.

Правящие круги страны, 
сказал Г. Холл, прибегают к 
политике нападок на негров, 
пуэрториканцев, мексикан
цев, индейцев и представи
телей других национальных 
меньшинств СШ А. В каче
стве примеров оратор привел 
расистские . инциденты в 
Южном университете в 
штате Луизиана, на амери
канских военных кораблях и 
в нью-йоркских школах.

Национальный председа
тель Коммунистической пар
тии Генри Уинстон заявил, 
что распространение расиз
ма тесно связано с кризи
сом, вызванным политикой 
американских правящих
кругов.

В специальном докладе,

посвященном Африке и 
«панафриканизму», Г. Уин- 
стон отметил, что правящие 
круги Соединенных Штатов 
используют Израиль и ЮАР, 
чгобы сомкнуть «стальное 
кольцо» вокруг африканских 
народов. Оратор подчеркнул, 
что маоизм содействует по
добным усилиям Соединен
ных. Штатов на африкан
ском материке.

Г. Уинстон призвал амери
канских коммунистов раз
вернуть активные действия, 
в борьбе за единство в ан
тиимпериалистической борь
бе.

Центральный Комитет 
принял решение о создании 
общенациональной организа
ции в защиту политических 
заключенных и жертв расиз
ма.

ИССЛЕДОВАНИЯ НА ЛУНЕ ЗАВЕРШЕНЫ
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 

(ТАСС). Американские кос
монавты Сернан и ПЦштт 
завершили исследования на 
Луне. Сегодня ночью они со
вершили третий и последний 
выход на ее поверхность, 
который продолжался более 
семи часов.

Космонавты отъехали на 
луноходе 3,6 км от лунной
кабины и остановились у 
подножия гор, получивших 
название Северный массив, 
где занялись сбором образ
цов, коллекционируя в ос
новном крупные камни.

Далее они проехали к од
ному из лунных кратеров. 
По пути космонавты жалова.

лись, что им очень мешает 
работать пыль. Сернан ска
зал, что в луноходе все за
бито пылью. От абразивного 
воздействия пыли у Шмитта 
'начали протираться перчат
ки, а слой резины на ручке 
геологического молотка стер
ся.

Возвратившись к лунной 
кабине, космонавты сняли 
крышку с мемориальной пла
стины, установленной на од
ной из опор шасси. На пла
стине выгравирована надпись 
о завершении исследований 
Луны по программе «Апол
лон».

После 8-часового периода 
отдыха космонавты начнут.

готовиться к старту с Луны, 
который назначен на 01 час. 
56 мин. 15 декабря по мос
ковскому времени.

Космонавт Эванс продол
жает обращаться в основном 
блоке космического корабля
по селеноцентрической ор
бите. Одновременно он ведет , 
научные наблюдения. Впер
вые при полетах кораолеи 
типа «Аполлон» из помеще
ния в центре управления в 
Хьюстоне, где находятся 
ученые, может поддержи
ваться непосредственная 
связь с космонавтом основ
ного блока во время прове
дения им исследований Лу
ны,

У
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На этих конвертах один и 
тот же адрес: Каргаеокский
район, поселок Молодежный, 
В. Д-' Грибову. Письма идут 
из разных концов Советского 
Союза и из социалистических 
стран'—  ГДР, Кубы, Чехо
словакии. Румынии. Немало 
друзей у Владимира Грибова 
по общему увлечению —  
свыше ста :адресатов.» Рабо
чий нижнего склада Средне- 
Тымского лесопункта много 
свободного времен!! отдает 
филателии, бонистике и ну
мизматике. У  него в альбо
мах. и на листах .. .хранится 
более семи .тысяч марок и
свыше трех тысяч бон, знач
ков, медалей и монет.

Здесь можно встретить 
денежные знаки за все . годы 
существования Советской

власти: полтинники и рубли 
первых послереволюционных 
лет с гербом РСФСР, пяти
сотрублевые купюры времен 
.НЭПа, продовольствен
ные карточки периода Вели
кой Отечественной войны, 
гривенник пробного выпуска 
1958 года, отлитый из бело
го металла.

В.от Владимир берет в ру
ки старый серебряный пол
тинник. Непосвященному он 
не говорит ни о чем. Грибов 
показывает на нем две не
большие буковки «П» и «Л». 
Это начальные инициалы 
Петра Латышева —  началь
ника монетного передела 
первых лет Советской вла
сти'. И. так в его руках начи
нает говорить каждый экспо
нат.

Недавно коллекция попол
нилась новыми интересными 
экспонатами. Пермский жур
налист Ю. М. Поляков вы
слал . своему нарымскому 
коллеге продовольственные 
боны Таганрога, - железяодо- 

: ложный расчетный знак За
кавказья в 10 тысяч рублей, 
«ордера продовольственного 
значенйя» в 1, 3 и 5 .рублей 
Лысьвенского горного округа 
и чек Екатеринодарского от
деления банка на сумму 100 
рублей. Все эти боны дати
рованы концом 1922 —  на
чалом 1923 года.

Неофициально Владимир 
Грибов относит качало свое
го увлечения к 1965 году, 
официально —  к 1967 году, 
когда стал членом Томской 
областной организации кол

лекционеров. Он участвовал 
в нескольких областных  ̂ и 
республиканских выставках. 
А на днях рабочий предло
жил секретарю парторгани
зации лесопункта Т. И. Ьур- 
лак, организовать из своей 
коллекции выставку, посвя
щенную пятидесятилетию об
разования СССР. Такая вы
ставка скоро будет разверну
та в'местном клубе, к ней 
Грибов провел большую под
готовительную работу.

—  Мое увлечение — , от
личный и полезный отдых, 
~  говорит Владимир, — • 
Сколько нового, интересного 
и даже неизведанного откры
ваешь для себя, когда выяс
няешь историю того иди ино
го знака. Того, например, 
полновесного советского гри
венника. которому посвятил 
свой блестящий фельетон 
«145 строк лирики» журна
лист Михаил Кольцов... '

С. АНДРЕЕВ.
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тельный пункт 18  соболейУ СТУДЕНТОВ—
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ДЕНЬ

Томская филармония во- - 
зобноаляет творческие, 
ястречи со студентами уни
верситета. Сегодня красный 
уголок общежития N2 8 
превратится i в небольшой 
концертный зал. По много
численным просьбам сту
денчества здесь будет дан 
концерт классической му
зыки, Цель таких встреч ар
тистов филармонии со сту
дентами ТГУ —  музыкаль
ное воспитание молодежи,

В программе первого сту
денческого концерта: Бах—  
«Бранденбургский концерт 
N2 6», Бетховен —  Трио 
для фортепьяно, кларнета и 
виолончели, Глюк —  «М е 
лодия», Шуберт —  «Экс
промт», Дебюсси —  «Лун
ный свет», Прокофьев —  
«Тройка», Первый квартет 
Дм. Шостаковича и другие 
камерные произведения.

После концерта состоит
ся обсуждение.

С. ШИФРИС, 
старший преподаватель 

ТГУ.

С ТАЕЖНОГО 
ПРОМЫСЛА

Б ольш е тридцати  охотна- 
ков К йргасокского коопзве- 
р оп р ом хоза  п ром ы ш ляю т  
сейчас в тайге пуш ного зве
ря. В  это м  г о д у  хорош о л о 
вятся  он датр а  и норка. Д о 
бы ваю т охотники и соболя. 
Опытный таеж ник А . И. 
Сергеев с д а л  на заготови-

и много беличьих шкурок. 
Тринадцать соболей н а  сче
ту  у  промы словика В. Н. 
К учукова.

Т. ТИМОФЕЕВ.

АДРЕС КОНКУРСА- 
АПТЕКА
Необычный конкурс про

шел на днях в Молчанове. 
В нем участвовали работни
ки районной аптеки. Этот 
конкурс, который прово
дится впервые, должен вы
явить мастерство и знания 
ассистентов - провизоров. 
Победитель конкурса полу
чал право участия в меж
районном конкурсе. Затем 
будет областной. И, нако
нец, лучшие примут уча
стие во всесоюзном конкур
се «А  ну-ка, девушки!», ко
торый проводит Централь
ное телевидение.

Условия конкурса были 
трудными. За строго огра
ниченное время надо было 
приготовить порошки, мик
стуры, мази сложного со
става. Проанализировать ре
цепт и найти, где в нем та
ится хитро замаскирован
ная ошибка. Кроме того, 
участницам конкурса было 
предложено пять теорети
ческих вопросов.

Жюри конкурса, состав
ленное из опытных прови
зоров, присудило первое 
место работнице Молчанов- 
ской аптеки Элле Шмидт. 
Девушка, два года назад 
окончившая Томское фарм- 
учмлище, получила звание 
лучшего ассистента-прови- 
зора района.

М. ДВИНЯНИНОВА.

УСПЕХ ЮНЫХ ГРАЦИИ
Больш ого успеха доби 

лись на соревнованиях я. 
.г. Т ольятти юные члены 
спортобщ ества «Т р уд »  —  
учащ иеся детской ш колы  
худож ественной ги м н асти 
ки при Д ворце зрелищ  и 
спорта. В этом  турнире 
принимали участие п р ед
ставители  С ар атова, К уй
быш ева, Пензы, К а.гуги, 
Томска, Т ольятти и других  
гор одов  странье. П ятеро  
томичек вы полнили н ор м а
тивы к ан ди дато в  в м астер а  
спорта С С С Р . О собенного  
усп еха  доби лась  сем икласс
ница ш колы № 3 Т. М иле
нина, зан явш ая третье лич
ное м есто  среди 84  уч аст
ниц соревнований.

М. М И РО Н О В.

ЗАГОТОВИТЕЛИ 
ПОДВОДЯТ ИТОГИ

Неплохо потрудились в 
завершающемся году за
готовители Молчановского 
райпотребсоюза. По мно
гим показателям годовое 
задание они ■ выполнили 
раньше срока, Черной смо
родины, например, заготов
лено больше 180 центне
ров —  это в три с лишним 
раза превышает план. От
личилась продавец магази
на совхозрабкоопа в селе 
Федоровна. Она закупила у 
населения больше трех 
тонн различной ягоды.

Значительно перевыпол
нены годовые планы по 
закупкам пуха, пера, лома 
цветных металлов и другим 
показателям.

В. ВАСИЛЬЕВ.
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НА ЛЬДУ ОБИ
У дач а  соп утствует этой 

зимой звен у пекинских ры
баков, которы м руководит  
В . Л . В олков . Звено уж е  
справилось с п лан о м  этого  
го д а  и сейчас ведет добы чу  
в счет 1973 года . Только  
за  последню ю  д е к а д у  звено  
вы ловило 25  центнеров ры
бы вм есто восьми по плану.

Инкинцы ло в я т  сейчас 
ры бу на Оби так  назы вае
мыми■ речными ф итилями. 
Э тот ви д ловуш к и  впервые 
используется в  К олпаш ев- 
еком- районе.

Б. А Л Е К С А Н Д Р О В .

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
КНИГИ

День рождения новой 
книги молодого писателя, 
рабочего Александра Ше- 
лудякова недавно был от
мечен в книжном магазине 
«Искра» в Томске. К этому 
празднйку в отделе худо
жественной литературы бы
ла: организована выставка 
книг томичей, вышедших в 
Западно-Сибирском книж
ном издательстве. Автора 
книги «Из племени кедра» 
представил многочислен

ным покупателям, пришед
шим на праздник, ответст
венный секретарь Томского 
отделения Союза писателей 
РСФСР В. А. Колыхалов, 

Александр Шелудяков от
ветил на многочисленные 
вопросы о том, как созда
валась книга, о прототипах 
ее главных героев, о сво
их творческих планах. Де
сятки томичей стали обла
дателями повести земляка 
с авторской надписью на 
титульном листе.

А, ЯКОВЛЕВА.
* * *

НА СНИМКЕ: А. Шелудя
ков в магазине «Искра».

Фото В, Казанцева.
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готовая, к вылету винто
крылая. машина.

Колпаш'ейское отделе
ние санитаркой авиации 
обслуживает Колпашев- 
ский, Парасельский', Вер- 
хнекетский. Чаинский 
районы. «'Небесные» вра
чи оперируют или кон
сультируют .прямо на ме
сте, прописывают боль
ным лекарства и, если 
требуется, вывозят в рай
онную больннфу.

В этом, году выполнено 
450 санзаданий.

Возглавляет Колпащев- 
ское отделение санитар
ной авиации главный 
врач «Скорой помощи», 
хирург-тоавматолог В. В. 
Лосев. Это —  опытный 
специалист, не одному че
ловеку спасший жизнь. 
Владимир Валентинович 
сам много летает по сан-

8

Сегодня по Томску ожи
дается облачная, с проясне
ниями погода, ветер юго-за-

к ш  в ы л ш т  „ с к о р  в я а

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

Если жизни человека 
угрожает опасность, к не
му на помощь спешат 
врачи. Будь то раннее ут
ро, день или поздняя 
ночь, наберите «03», и на 
другом конце провода, 
внимательно выслушав, 
скажут: «Встречайте, к 
вам выезжает «ско
рая»... И вот уже мчит
ся по улицам машина с 
красным крестом.

А  если человек, кото
рому стало худо, живет 
не в городе, а в поселке, 
за сотни километров от 
районного центра, тру
дится в геологической 
партии или на буровой? 
И тогда тот же спокой
ный голос ответит: «Жди
те, к вам вылетает «ско
рая»... А машина с 
красным крестом спешит 
уже к вертолетной пло
щадке, где врачей ждет

заданиям. В отделении 
немало, квалифицирован
ных работников, готовых 
в любое время прийти на 
помощь больным. Много 
лет трудятся бортфельд- 

I шерами Тамара Григорь
евна Нечаева, Галина Ни
колаевна, Тайлашёва. Не
мало вылетов на счету у 
врача-гинеколога Нины 
Ивановны Трусовой.

Только для оказания 
экстренной помощи в 
этом году врачи Колпа- 
шевской санавиацюг сде
лали 67 вылетов.

В. КАЗАНЦЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: борт
фельдшер Т. Г. Нечаева 
принимает очередной вы
зов; хирург-травматолог 
В. В. Лосев (слева) и пи
лот вертолета МИ-1 д . п. 
Мокрушин перед выле
том.

Фото автора.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Укрощение огня» (две се

рии) —  9, 12-05, 15-10, 18-15,
21-20. «Маленькая исповедь» —  
8-40, 10-20, 12, 13-401 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохрони
ки —  «Почтовый роман» —  
11-10, 13-35, 18-10. «Молдав
ские напевы» —  9. 10-05. 16
17-05. 20-35. 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Унрощение огня» (две се

рии) —  8-40, 11-45.’ 14-50, 17-55, 
21. «Укрощение огня» (две се
рии) —  9-30, 13-50, 16-55. 20.
Для детей —  «Огонь» —  12-35.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Укрощение огня» (две се
рий) —  15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Укрощение огня» (две се- 

1 рйи) —  9, 12, 15, 18-15, 21 -15.
«Конец атамана» (две серии) —  
11, 13-40. 16-20, 19. 21-40. «Се
ребряные трубы» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Пассажир с «Экватора»— 9

10-40, 12-20, 14, 15-40,. 17-205
«Ошибна резидента» (две се
рии) —  19, 21-35.

«СИБИРЯК»
«Укрощение огня» (две се

рии) —  10, 13, Л 6, 19, 22. Для 
‘детей —  «Синяя тетрадь» —
8-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Прощание с Петербургом» 
—  16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Прощание с Петербургом*

—  17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Девчата» 
папа капитан» 17-20, 19. «Мой 

-  16.

СУББОТА, 16 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для детей. 
«Умелые руки*. 12.30. Между
народные соревнования по фи
гурному катанию «Московские 
коньки». Танцы. Передача из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина.

ладный, ‘5 — 10 метров в се
кунду, температура ночью 
12— 14, днем —  6— 8 гра
дусов мороза.

14.15. «Союз нерушимый*. Рос
сийская Советская Федератив
ная Социалистическая Респу-б-' 
лика. «Российская Федерация*. 
Документальный фдльм. Кон
церт мастеров искусств. 16.25, 
Г. Гулиа. • «Добрый город*. Те
леспектакль. 17.30. «Время». 
Информационная программа.
18.00. Международный турнир 
по хоккею на приз газеты 
«Известия». Финляндия г~ 
Швеция. Передача с Централь
ного стадиона имени Б. И. Ле
нина.

ТОМСК
20.30. «Земля и люди*. Пере

довой опыт —  всём.', «Произ
водство мяса, на промышлен
ной основе». Опыт колхозов 
Зырянского. района. 21.00. 
«Здравствуйте., товарищ сек
ретарь». Документальный
фильм. 21.10. «Шаги пятилет
ки».

МОСКВА
21.30. «Кинопанорама». Ведет 

передачу народный артист 
РСФСР В. И. Коршунов. 23.00. 
«Время». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК i

17.00. Для старшеклассников. 
«Меридианы зрелости» 17.15. 
«Заповедник, у кромки прибоя». 
Документальный телефильм.
18.00. Наше интервью.- 18.15. 
«В заводской столовой». Репор
таж. 18.30. Художественный 
фильм «Освобождение*. 2-я 'се
рия.

С У Б Б О Т А , 16 д е ка б р я
7.40. Спортивная неделя.

7.45. Легкая музыка. 9.15. 
По страницам газеты «Красное 
знамя». 9.25. Выполняем 'заяв
ки лесозаготовителей. 15.00. 
Пятилетка —  народу. 15. ГО. 
Художественная самодеятель
ность —  50-летию СССР. Вы
ступают коллективы и соли
сты Асиновского, Первомай
ского и Зырянского районов.
15.45. Всесоюзное соревнование 
животноводов. «Массово-поли
тическая работа на фермах».

Вниманию самодеятель
ных художников.

Областной ■ Дом художест
венной. самодеятельности, 
профсоюзов приглашает 27 
декабря, к 19 часам, в Дом 
ученых всех самодеятельных 
'художников, мастеров де-ко- 
ративно-при'К.тадного твор
чества для составления пла
на дальнейшей работы с са
модеятельными художника
ми. . . . . . .  .. .-

я в Ш т т р ш я

НАШИ ИНТЕРВЬЮ I

В  о с н о в е -

Впервые на гастроли в Томск прибыл коллектив Госу
дарственного концертного ансамбля СССР «Классический 
балет». Наш корреспондент встретился с его художествен
ным-руководителем, народным артистом РСФСР Ю. Т. 
Ждановым и попросил его ответить на несколько вопро
сов.— Скажите, Юрий Тимофеевич, как давно существует 
ваш ансамбль?

—  Из всех творческих коллективов союзного значения 
наш ансамбль, вероятно, самый молодой: он был органи
зован в январе 1971 года. Однако он молод не только 
«исторически», но и по своему составу: средний возраст 
наших артистов —  23 года. Ведь балет, как известно, ис
кусство молодости.

'  У нас работают'недавние выпускники многих хореогра
фических училищ страны. Это ■ одаренные танцовщицы 
и танцовщики, за короткий срок выросшие в высокопро
фессиональных артистов. .Дорога в наш ансамбль всегда 
широко открыта для подлинно талантливых людей, из ка
кого бы Города или республики они не приехали.

— Из каких номеров строится концертная программа 
«Классического балета»?

— - В нашем репертуаре произведения различных эпох 
и стилей. Это не только страницы творчества признан
ных мастеров'. Мы охотно сотрудничаем со многими мо
лодыми балетмейстерами, для которых наш ансамбль яв
ляется 'Настоящей творческой лабораторией.

—  Не затрудняет ли такая многоплановость выбор ка
кого-либо одного, определенного стиля? Каково же. в целом 
творческое направление вашего ансамбля?

—  Наши творческие устремления сформировались с 
первых же дней работы. Я глубоко убежден, что богатей
шие традиции нашего отечественного балета до сих пор 
таят поистине неисчерпаемые возможности для развития 
всех форм и жанров хореографии. Именно разнообразие 
всех «ветвей» балетного творчества на базе классическо
го искусства как раз и является основной платформой на
шей работы.

— Юрий Тимофеевич, многие любители балета хороню 
знают и помнят вас как солиста Большого театра Союза 
ССР, партнера Галины Улановой и Майн Плисецкой. Как 
вы чувствуете себя теперь, в новой для вас роли руково
дителя большого творческого коллектива?

—  Возможность передать свой творческий опыт новому
поколению всегда была мечтой и долгом ,любого артиста. 
■Мечтал об этом и я. Занятия с талантливой молодежью я 
считаю едва ли не самой увлекательной стороной своей 
деятельности. Большое творческое удовлетворение прино
сит мне и авторская работа в качестве балетмейстера- 
постановщика.: .. .

— Остается ли у вас свободное время?
—  Увы, почти нет,.. Впрочем, почему вы задали ■ этот 

вопрос?
— Отнюдь не все знают, что вы серьезно занимаетесь 

живописью и являетесь членом Союза художников СССР. 
Интересно, соприкасаются лн живопись и хореография в 
вашей художественной практике?

—  Если говорить о практической стороне дела, то 
эскизы декораций и костюмов к собственным постановкам 
я, разумеется, пишу сам. Вообще же, эти два столь само
бытных искусства имеют, много точек соприкосновения. 
Разве некоторые балетные сцены не воспринимаются под
час, как «ожившая живопись»?

— Часто ли «Классический балет» выступает с концер
тами?

—  Концертную, работу, дающую нам общение со зри
телем, мы все очень любим. Часто выступаем «у себя 
дома», в Москве, на крупнейших столичных сценах, в 
Кремлевском-Дворце съездов и Центральном концертном 
зале «Россия». Много ездим по стране. Довелось нам 
представлять советское искусство и за рубежом: в мае 
этого года мы успешно выступили в Берлинском фести
вале искусств, а также еще в десяти городах Германской 
Демократической Республики.

— Что вы хотели бы передать читателям нашей газеты?
—  К встрече с томиЧами мы готовились С большой ра

достью и ответственностью: ведь ваш город издавна изве
стен как крупный культурный центр. И мы хотели бы 
своими концертами доставить удовольствие томичам, спо
собствовать тому, чтобы увеличилось число людей, любя
щих и понимающих прекрасное искусство балета.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 12 объявляет прием
учащихся на 1973 учебный 
год. Принимаются юноши и 
девушки в возрасте 15 — 17 
лет с образованием 8 клас
сов. Срок - обучения —  1 • 
год.

Училище , готовит квали
фицированных рабочих по 
специальности швея-мото
ристка. Общежитием учили
ще не обеспечивает. “ Уча
щимся выплачивается сти
пендия в размере 33 рублей 
в месяц.

Начало занятий —  с 3 ян
варя.

За оправками: обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 100.

1ЯИ111ШЯН1ВИИ11И!И!ИМ1Мк
Городское бюро по трудо

устройству , и информации 
населения сообщает, что' 
проектной конторе «Томск- 
сельхозтехпроект» требуют
ся: инженеры и техники — 
строители, инженеры и тех
ники-—сантехники.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пер. Наха- 
новича, 8, тел. №  2-34-30, 
или пр. Ленина, 151, город
ское бюро по трудоустройст
ву населения.

Редакции газеты . «Крас
ное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Фрунзе, 103,
ком . 1 1 .

Ремонтно-строительное управление облбытзшравления 
производит работы для населения г. Томска и Томской 
области: строительство садовых домиков, облицовку стен 
плиткой, сантехнические работы, устройство летнего во
допровода на мичуринских участках, капитальный и те
кущий ремонт квартир и домов, устройство полов из мет
лахской плитки, штукатурные и малярные работы, элек
тромонтажные работы, изготовление! оконных я дверяьгх 
блоков, устройство местного отопления, водопровода и ка
нализации, строительство дачных домиков, гаражей в 
кирпичном исполнении, надворных построек.

За справками' обращаться: -г. Томск; ул. Шишкова, 20 
телефон №  2-62-15.

ЗА 30 КОПЕЕК МОЖНО ВЫИГРАТЬ АВТОМОБИЛЬ 
«МОСКВИЧА 12»

29 30 декабря 1972 года в г. Калуге состоится тираж
выигрышей тю дополнительному (новогоднему) Выпуску 
денежно-вещевой лотереи 1972 года, ■

Кроме автомобилей «Москвич-412», в числе вещевых 
выигрышей также автомобили «Запорожец», мото
циклы, пианино, телевизоры, магнитофоны, радиоприем
ники, часы, холодильники '(в том числе холодильники 
«ЗИЛ»), самовары электрические, костюмы шерстяные 
спортивные, платки пуховые, ковры, одеяла жаккардовые 
и другие ценные вещи, а также денежные выигрыши от i  
до 500 рублей.

Лотерейные билеты продаются в сберегательных, кас
сах, .магазинах,, отделениях связи, киосках «Союзпеча
ти», в кинотеатрах я драмтеатре.

Лотерейный билет может быть хорошим новогодним 
подарком.
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